

que la Cámara de Comercio dimita por no haber conseguido del ministro de Fomento que veamos restablecida la Escuela de Comercio.

¿Qué paso vamos á hacer con eso?

¿Qué le importa al Gobierno que Santander se quede sin Cámara de Comercio, cuando ha dado pruebas fehacientes de que le tiene sin cuidado no ya la Corporación, sino los grandes intereses que representa?

¿Cuánta falta hacia en estos días de carnaval una comparsa crítica como la antigua de *El Cencerro*, que en chispeantes canciones sacaba anualmente á relucir los trapos sucios de la cosa pública, haciendo temblar, así como suena á autoridades y representantes de la provincia en algunas ocasiones.

Como que hubo momentos en que atrayéndolo hacia sí hasta el extremo la opinión del pueblo, se llegó á temer por el orden público.

Algo de eso y de la junta de defensa hacia falta aquí ahora.

Lo uno en sentido humorístico, pero picante y duro, y lo otro serio y enérgico cuanto las circunstancias lo demandaran.

Santander no puede sufrir tanto baldón.

Volviendo á lo de la compañía del regimiento de Madrid que guarnece esta plaza y nos la quieren llevar á Vitoria, hay otra circunstancia que en nuestro concepto tiene mucho de ridícula.

En el itinerario del viaje de inspección que por su distrito realiza el jefe del sexto cuerpo de ejército figura Santander.

¿Qué revista va á pasar aquí el general señor Augusti?

A una compañía, suponiendo que ésta no marche antes á Vitoria según allí parece lo ha ofrecido.

Está demostrado hasta la evidencia que para que la Liga de Contribuyentes consiga como desea una guarnición relacionada con la importancia de Santander, es indispensable que promovamos conspiraciones políticas, siquiera sean para hacer el coco ante el país, y dar pruebas evidentes que las reconozca el Gobierno, sin género de duda, de que necesitamos ó necesita fuerzas de ejército que respondan á la categoría de una plaza donde reside el Gobierno general de la provincia.

Por lo demás ó sobra aquella alta gerarquía ó hace falta algo más que cuatro soldados y un cabo, y que un batallón, como hubo antes de contar con la habilitación del cuartel modelo de María Cristina.

## ACLARACIÓN.

Nuestro, más de lo que él sospecha, estimado Cronista de la provincia dice que en un escrito mio hice á Liébana . . . "para complacer á todos los gustos, RESIDENCIA Y DOMINIO del Varo derrotado en Alemania, con las legiones lloradas por Augusto;" y lo cierto es que, si el señor Rios y Rios ha leído eso, no puede haber sido en obra mia, porque nunca lo escribí.

No, querido señor don Angel: al escribir acerca de la antigua ciudad llamada Varo briga, luego villa de Varó, (así con *V*, porque con esta letra y no con *B* consta escrito el nombre en los documentos del noveno y siguientes siglos), dije que "es pueblo antiguo y de romana procedencia;" añadí que "no creo inverosímil que un Varus, de los primates que habían comandado tropas legionarias, penetrase como buen amigo "en la comarca lebaniega; ó que, si él no "entró, ni fundó nada, fuese algún cántabro "ó latino, favorecido ó admirador de aquel "magnate, quien estimó justo perpetuar el "nombre de él, fundando la población."

No hice, pues, la afirmación que el respetable señor Rios y Rios me atribuye.

Demostre que el nombre del pueblo de Varó es romano, porque en un documento del año 831 se le llama *Varus*, nominativo: en otro del año 827 se dice *ad Varum*, acusativo; y en otro del siguiente año 828 se expresa *in villa Varo*, ablativo. Y para demostrar que el nombre *Varus* era usado por los romanos, mencioné un pretor, de quien hablaron Cicerón y César; y dije que "este mismo pretor, ú otro magnate como él "y de igual nombre, pudo estar en nuestra "patria, al terminarse la guerra con los cántabros; y de él ó en obsequio á él, pudo "tomar denominación la primeramente llamada ciudad, luego villa y ahora pueblo "de la comarca lebaniega."

Como se ve, con escribir lo que copiado queda, no hice á Liébana RESIDENCIA Y DOMINIO del Varo derrotado en Alemania, ni mucho menos; pues terminé el articulillo con estas palabras: "Fuese de un Varus, fuese "de otro, que no tengo empeño en señalar uno "determinado; lo cierto es que de un romano "tomó nombre Varó, según los documentos "ya mencionados patentizan."

De todo esto resulta que bien haré con soportar mis verdaderas culpas ¿quién no tiene alguna?; pero no creo justo, ni quiero, cargar con pecados que no he cometido, ni la rectitud del señor Rios y Rios lo querrá.

Ildefonso Llorente Fernandez.

## CUCHUFLETAS.

Nos encontramos, lectores, de pleno en el Carnaval y es preciso decir algo de esta fiesta popular, dando tregua á otros asuntos que nos interesan más. Y cómo ha de ser! las cosas siguiendo su rumbo van y hay que respetar los días en que impera el antifaz, porque las leyes del año nos lo mandan y á callar. Por supuesto, el fin de siglo se ve que se impone ya y va á dar el cachetero á este jolgorio infernal. A excepción de algún amante que se encapilla el disfraz por arrimarse al tormento con el que no puede hablar en todo el resto del año y aprovecha fecha tal para transmitir sus cuitas á su soñada mitad; á excepción de una comparsa de carácter musical que alegra los corazones recorriendo la ciudad, el Carnaval está muerto para no resucitar. Mamollos y mamarrachos.... Estos no faltan jamás, y se ven por nuestras calles ahora y en Navidad. Resumen: que cada año es el golpe más mortal, pues los curiosos son muchos, pocos los del antifaz, y si mañana no salen de improviso muchos más que hagan revivir la fiesta, cosa que no es de esperar, podemos decir que ha muerto para siempre el Carnaval.

El jefe del partido conservador de Salamanca ha renunciado el cargo de diputado y se retira á la vida privada.

Lo ha hecho á consecuencia de desaires recibidos del Gobierno.

¡Ave María Purísima!

¿Qué clase de desaires serán ellos?

Por ese camino no debía haber en Santander ni quien se atreviera á titularse conservador, sin estar en conserva.

Y dicen que el señor Fuente, que así se llama el dimisionario, era el alma del partido en aquella provincia.

Pues entonces que metan el cuerpo, sea

el partido, en una lata de pimientos morrones.

¿Por desaires dar ese paso tan enérgico, señor Fuente?

Calle usted, por Dios.

A nosotros no nos deja el Gobierno ni lo más sagrado que conservar; y sin embargo aquí nos tiene cada vez más conservadores....

De la escasa paciencia que nos resta de agotar.

Un decreto que va á dar el ministro de Hacienda con motivo de instrucción de expedientes á concejales de España, solo por consumos comprende á más de 7.000.

¿Cómo andan los concejos, Santo Dios!

Si son por consumos tantos

bien claro indica el decreto

que hay miles de sanguijuelas

que nos están consumiendo.

¿Me dan ustedes el voto en las próximas elecciones, que voy á ver si hago el bien del pueblo?

Yo, en vista del decreto del ministro, no se le da y ni á mi sombra.

Fuera cargos de conciencia; no sea que incoscientemente contribuya á que aquel decreto llegue á comprender un concejal más con motivo del impuesto de consumos.

Telesfora del alma: ya he sabido, aunque durmiendo estaba que concurrirte de amazona al baile, como me lo anunciabas.

Sé que danzaste á pierna suelta

hasta la madrugada;

y sé más que me callo, porque nunca

debe el hombre decir las cosas claras.

Y sobre todo, cosas

como las que te pasan.

No te acuerdes de mí; te he conocido.

Buen provecho los walses y las danzas

y los demás bailables,

si es que también te agradan.

Hasta rendirte, atrácame de vueltas;

verás con quien se casa

el que bailó contigo

ayer desde la noche á la mañana.

(Apuesto que con una

que sepa... ¿que fué al baile?... No, á su casa

Sois tontas ó babiecas,

suicidas, insensatas,

las que creéis que al baile va á buscaros

aquel que os idolatra....

Que saques, pues, la tripa de buen año,

ya que el diablo las carga,

á ver si así rendida,

ó por lo menos harta,

te duermes desde el día de Ceniza

hasta Semana Santa....

A pesar de que nó; ¿faltar tu cuerpo

al baile de Piñata?...)

¡Ay, Telesfora! Entrégame al olvido

como te entrega mi alma.

Ahora te disfraces; buen provecho.

¡Qué hermosa está la cama!

A Sobarzo le ha hecho filástica el empresario del teatro Moderno, de Madrid. Verdad es que aquel es moderno; el teatro, no Sobarzo.

Y eso que Sobarzo ya va siendo antiguo en empresas de bailes.

Pero amigo, le han dado tres y raya.

El anunció un programa de festejos completo para sus bailes del Teatro de Santander; pero no dió con la idea del empresario del consabido Moderno.

Este verificaría ayer, según estaba anunciado el gran baile monstruo, DE TRES DE LA TARDE Á LA MADRUGADA.

Esto deja atrás á todo cuanto existe.

¡Qué lástima, Telesfora!....

Si antes lo llego á advertir,

te facturo y vas al baile

monstruo de ayer en Madrid.

QUINTIN.

Post scriptum. Es preciso hacer justicia, sobre todo tratándose de gente forastera.

De improviso y sin anunciarse se presentaron tres jóvenes provistos de dulzainas y vestidos lujosamente y con toda propiedad, de asturianos.

Han llamado justamente la atención de público santanderino

Segun nos han informado se trata de tres *pollas* de muy buen parecer.

Y los tres chicos barbianes, corteses como galanes que han llamado la atención, son de lo selecto de Llanes

Vale.

## Sección de noticias.

Pasado mañana saldrá de este puerto para Habana, Matanzas, Santiago de Cuba y Cienfuegos el vapor de gran porte *Gracia*.

Admite carga y pasajeros y se despacha en la corredería de don Francisco Sazalar.

Durante la anterior semana se despacharon en este puerto 8 223 sacos harina para América y 1.902 para la Península.

En la misma semana se importaron 700 sacos cebada, 192 de maíz y 169 395 kilos más 1.209 fardos de bacalao.

Han quedado establecidas las luces para la enfilación y entrada de la Dársena de Avilés, en la siguiente forma:

“Dos luces rojas sobre el muelle del E en la enfilación del Canal abierto en el bajo de la Rechalda,

Una luz verde en la curva del muelle del O. entrada de la Dársena.

Otra luz verde sobre el malecón del O. en la confrontación del bajo de la Osa.

Una luz blanca sobre el malecón del E. y frente al anterior.

Y otra luz blanca en el mismo malecón y en la confrontación de la Peña de Arañón.

La compañía del ferrocarril de Santander á Bilbao, con el fin de dar facilidad al tráfico de papel de impremir, ha remitido á la aprobación del ministerio de Fomento un proyecto de tarifa especial, número 4, para el transporte en pequeña velocidad de *papel para imprimir, en rollo ó fardos* entre Zorroza, Santander y Aranguren, al precio de *siete pesetas* por tonelada, es decir con una rebaja con relación á los precios consignados en la tarifa general, que asciende al 69 por 100.

Esta tarde será repartida en la capital la correspondencia conducida de Cuba á Cádiz por el vapor correo *Alfonso XII*.

Se anuncia la subasta del servicio de conducción de la correspondencia en carruaje de cuatro ruedas, entre las oficinas del ramo en esta capital y las estaciones férreas de la misma.

El tipo es de 2.500 pesetas por el servicio á todos los trenes que lleven correspondencia.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en el Gobierno civil, donde se verificará el remate á fines del mes actual.

Desde mañana al 5 del actual mes de Marzo tendrá lugar en las oficinas del regimiento de infantería de reserva de Santander número 85, en la calle de Burgos número 30, principal, el pago de pensiones correspondientes al presente mes á las familias de los reservistas que sirven en Ultramar y que cobran dichas pensiones por el citado regimiento.

Las pensionistas que cobran personalmente, y ya lo hubiesen verificado en meses anteriores, no necesitan presentar documento alguno; pero los que lo verifiquen por primera vez, traerán consigo el oficio en que se les concedió y la cédula personal.

Los apoderados presentarán certificaciones de vida de sus representados, segun lo dispuesto en real orden de 7 de Agosto de 1895.

El vapor correo designado para efectuar su salida de nuestro puerto con destino á Cuba el día 20 de Marzo próximo, es el nombrado *Reina Maria Cristina*, para el cual aún no hay designado capitán.

Nadie ignora cuán penoso es el tartamudeo tanto para los que son atacados de este defecto como para los espectadores. Este público sabrá, pues, con gusto que el señor Dr. CHERVIN, Director del instituto de tartamudos de París, empezará en el día 22 de Marzo en Madrid, Hotel de Rusia, un curso práctico para la curación en veinte días, no sólo del tartamudeo sino también de todos los defectos de pronunciación.

TRIBUNALES.—Las vistas de causas que han de celebrarse durante la presente semana, son las siguientes:

### Sala primera.

Día 4.—Causa procedente del Juzgado de Cabuerniga, contra José San Ramon Escandón y otro por hurto; defensor, señor Diez

Día 4.—Idem del de Torrelavega, contra Rafael Mateo Fernandez Gomez y otro, por hurto; defensor, señor Diestro.

Día 5.—Idem del de idem, contra Ramon Sanchez Gonzalez, por hurto; defensor, señor Quiros.

### Sala segunda.

Día 4.—Causa procedente del Juzgado de esta capital, contra Saturnino Nieto Bellido, por abusos deshonestos; defensor señor Sierra

Día 5.—Idem del de idem, contra Remigio Zubeldia y otro por atentado á un guardia municipal; defensores señores Lavin y Agüero.

Día 6.—Idem del de idem, contra Telesforo Pedraja, por atentado á un sereno; defensor señor Valmaseda.

El día 24, á las once de la mañana, se prendieron fuego dos pajaros en el pueblo de Villasevil, del Ayuntamiento de Santurde Toranzo, uno de la propiedad de don Hilario Bustamante y otro de don Francisco Herrero.

Se cree que el incendio haya sido intencional, por lo cual ha sido detenido, por la guardia civil como presunto autor, un individuo, llamado Joaquín Herrero, padre del don Francisco.

Las pérdidas se calculan en unas 1.500 pesetas.

Ponemos en conocimiento del público que las oficinas del Registro de la propiedad, mercantil y de buques se han trasladado á la calle de la Concordia número 4 principal.

Ha sido detenida en el Astillero una mujer que pretendia cambiar un billete falso de 50 pesetas y no quiso manifestar su procedencia.

Ayer fueron distribuidas en la Casa de Caridad 262 raciones de rancho y pan entre familias necesitadas.

En la planta baja de la casa que posee en Muelle el acaudalado propietario don Cayo Pombo, se ha instalado una sociedad aristocrática de recreo con el nombre *Unión-Club*.

Los salones han sido decorados con el mayor lujo, hallándose dotados de la misma manera todos los servicios de la nueva sociedad.

El conserje y su ayudante visten ricas libreas, pantalón y frac verde, chaleco rojo y camisola y corbata blancas.

Los fundadores han sabido echar el resto demostrando gusto especial para esta clase de centros aristocráticos de recreo.

Ayer quedó constituida la Junta directiva. Resultaron elegidos: Presidente, excelentísimo señor marqués de Robero.—Vicepresidente, don Gerardo Mowinckel.—Tesorero, don Francisco de P. González.—Vocales, don José S. Trápaga y don Gonzalo Vial.—Secretario don Francisco López Iztueta.

El tren correo de Madrid llegó ayer á esta ciudad con media hora de retraso, por entorpecimientos ocurridos en la máquina.

A la una y media de la madrugada de hoy un sereno encontró en la calle de Atarazanas, tirado á José Pildain.

Conducido á la casa de Socorro fué curado de una herida contusa en la cabeza y otra en una ceja.

Pildain manifestó que las heridas se las habia causado en riña un cuñado suyo.

*La Ultima Moda* publica en el núm. 478 (28 de Febrero) 38 modelos; y con él reparte una Hoja de 4 grandes páginas de dibujos para bordar y un figurin acuarela con dos modelos de trajes para paseo.

Precio del número un real. Por suscripción, trimestre (13 números) 3 pesetas. Se publica todos los Domingos.—Oficinas: Valázquez, 56 hotel, Madrid. Teléfono 2.205.

D. Antonio Gamiza y Cereceda ingeniero de Montes de esta provincia, ha sido nombrado ingeniero jefe de la Diputación local y provincial de Navarra.

Ayer fué conducido á la última morada, con numeroso séquito, el cadaver de la virtuosa señora doña Juana Sustacha Uriarte, tia de nuestro querido amigo el conocido comerciante de esta plaza don Ricardo Rivero, á quien como á su atribulada familia enviamos el más sentido pésame.

El administrador principal de Correos ha recibido un telegrama del ministro de Ultramar dando cuenta de que por real orden de 24 del corriente, la expedición que debia salir para Buenos Aires el día 7 de Marzo verificara la salida el día 7 de abril.

El agua purgante natural Rubinat del doctor Liorach) enyo elogio hizo en la Academia de Ciencias de Paris el célebre Bauhardat y analizó Mr. Jules Lafort es superior á todos los purgantes naturales de más fama. Véanse los siguientes datos comparativos.

	Residuo anhidro por litro.	Sulfato de sosa y sulfato magnesia.
Friedrichs ball	2.05 gs.	11.20 gramos.
Püllna	33.14 ”	24.21 ”
Hümyaly Ganos	48.50 ”	44.90 ”
Kakosky	52.52 ”	45.81 ”
RUBINAT	103.81 ”	99.53 ”

En vista de estos datos el Gobierno Francés autorizó excepcionalmente su introduccion y venta en Francia.

La accion del Callici la Escrivá, para la extraccion de los callos es tan rápida que á veces basta usarlo 4 ó 5 dias. Su autor el farmacéutico D. J. Es riva, de Barcelona (Fernando VII, ) nos dice que se han dado casos de curars en tres dias.

PIDASE

## ANIS TIERRUCA

EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS

### Revista Científica.

#### Cancer de los fumadores.

El hábito de fumar con exceso es la causa más activa y menos contrarrestable del cancer en los labios;

El tabaco obra sobre los fumadores por los principios que le son propios y en especial por su nicotina. Sabemos hoy que esta sustancia, que se encuentra en proporciones variables en las diferentes calidades del tabaco de consumo, es, gracias á sus propiedades irritantes, una de las causas más eficaces de esta enfermedad. En efecto, el cancer de los labios, de la lengua y de otras partes de la boca que se ha hecho frecuente desde el principio de este siglo hasta nuestros dias, se verá que desde 1830 el uso del tabaco se ha hecho general. Ahora bien, los cánceres labiales se presentan con más frecuencia á medida que el hábito de fumar hace progresos. Esta enfermedad era poco frecuente antes de nuestra época y los antiguos cirujanos hacen apenas mención de ella, sin que ninguno le atribuya por causa la acción del tabaco cuyo uso era entonces poco extendido.

El cancer de los fumadores aparece principalmente en el labio inferior y especialmente cerca de las comisuras. Es habitual á los fumadores el tener siempre la pipa ó el cigarro en el mismo lado de la boca; por esto se observa frecuentemente que el viejo fumador de pipa presenta generalmente en ese lugar una depresión particular de los dientes, en la que coloca siempre su pipa. De aquí resulta que el punto del labio donde se apoya el tubo concluye por sufrir una alteración continua por la persistencia de la irritación local y éste es precisamente el punto en que se desarrolla el cancer. El labio superior que soporta menos el contacto, permanece generalmente indemne.

Siendo el tabaco la causa habitual del cancer del labio, fácilmente se explica su poca frecuencia en los niños y en las mujeres.

Los fumadores de pipa de tubo corto y los que fuman tabaco de calidad inferior, son los que presen an con más frecuencia el cancer. La afección ataca menos á los refinados que fuman buenos cigarros ó pipas largas.

La experiencia ha demostrado que la pipa de tubo corto es la que ofrece mayor peligro, pues el tubo se impregna de un residuo que lo ennegrece, se calienta y hace participar al labio en que se apoya de su alta temperatura, produciéndose entonces una especie de *quemadura crónica* que á la larga expresa la mucosa y produce una induración. Entre los orientales que hacen uso del marghilé, que reciben el humo en la boca despues de haberse enfriado y de depositar largos tubos sus productos irritantes, el can-

cer labial es extremo poco frecuente. La acción del tabaco como causa de la labial, se debe añadir una predisposición constitucional que es una de las condiciones de la enfermedad. Si no existe, el tabaco es una cosa inerte sin eficacia alguna, cuando aquella predisposición existe, la influencia del tabaco aparece con toda su fuerza y poder, pues entonces el cancer se encuentra para desarrollarse en un terreno morbooso absolutamente favorable.

## Despachos telegráficos.

Madrid 28.

Sagasta ha visitado á la Reina y esta acción del tabaco como causa de la labial, se debe añadir una predisposición constitucional que es una de las condiciones de la enfermedad. Si no existe, el tabaco es una cosa inerte sin eficacia alguna, cuando aquella predisposición existe, la influencia del tabaco aparece con toda su fuerza y poder, pues entonces el cancer se encuentra para desarrollarse en un terreno morbooso absolutamente favorable.

Con esto y con que el jefe del fusionismo volverá pronto otra vez á palacio, se anticipa que quedan pocos dias de poder al partido conservador.

El despacho oficial remitido por el general Polavieja desde Parañaque dice que ya se dedicó el general Lachambre á asegurar las comunicaciones y la posesión de Dasmariñas y á preparar el ataque á Fallirán.

Practicó tambien un reconocimiento en camino de Paliparán donde el enemigo se hallaba fortificado, destruyéndole dos trincheras y una casa-hacienda, causándole bastantes bajas. Por nuestra parte tuvíamos dos heridos.

Practicándose reconocimientos hacia Jallistrán por el coronel Espian, encontró al enemigo emboscado, matándole 300 rebeldes, entre ellos un cabecilla con banda y la ja roja, á quien se les vió retirar. Por nuestra parte tuvimos dos muertos y el capitán Villalva y siete individuos de tropa heridos.

Los eaemigos redoblan sus esfuerzos para mantener la linea del rio Zapota, acumulando resistencias en Imus, Bacoor y otros puntos por donde espera el ataque.

Lachambre me dice que lleva enterrados más de 400 cadáveres de los defensores de Dasmariñas, habiendo quemado más de 200 de aquellos por ser imposible su transporte enterramiento y la conveniencia que hay de evitar la descomposición.

Espero unirme pronto á Lachambre, por creer llegado ya el momento oportuno.

El Ayuntamiento de Figueras ha ido á Perpignan con la banda de música del regimiento de Asia.

El recibimiento que les han tributado los franceses supera á toda ponderación.

Se han dado atronadores vivas á Francia y España.

Un despacho de Roma dice que en el teatro Fsquilino de aquella ciudad, se ha celebrado un *meeting* en honor del cabecilla macedonio Maceo.

Al acto asistieron los diputados radicales Barcilai, Bovio, Zuccari, y el cubano Cnmarri, los que pronunciaron fogosos discursos enalteciendo á Maceo.

El Carnaval comienza desanimado, pero con el excelente tiempo que reina las calles se ven concurridísimas de gente

Los amigos del nuevo presidente de república americana dicen que mister McKinley manifiesta que tratará de conservar la amistad de España, guardando en los asuntos actuales una actitud expectante.

El ministro de Marina ha entregado al presidente del Consejo de ministros nota relativa al presupuesto de su departamento.

Dice que para que nuestra escuadra quiera verdadera importancia solo falta disminuir la construcción de un acorazado de 12.000 toneladas y dos cruceros de 7.000 que para decidir su construcción tiene estudiadas las proposiciones faltando únicamente el crédito necesario.

Telegramas particulares de Manila dicen que ya se ha elevado á plenario la causa seguida contra los autores y cómplices de la rebelión última ocurrida en aquella capital.

Los pesos que comparecerán ante el Consejo de guerra son ochenta procesados por lo que se aplaude el celo y actividad desplegados por los jueces instructores.

Se han verificado hoy nuevas prisiones figurando entre los detenidos algunos notables ministros.

Se han disminuido las precauciones que

...tomadas, renaciendo la tranqui-
...de la concentración de tropas
...frontera griega, el Gobierno de
...llamado al servicio activo a las
...reservas.
...en Gandia los sangrientos
...entre cristianos y musulmanes.
...recibido un telegrama particular de
...dando cuenta de un combate en
...de las Vegas entre la mitad del
...de Pizarro y las partidas re-
...las tropas al mando del capi-
...Santameria, al enemigo en Santa
...después de tres horas de comba-
...desalojados de sus posiciones y
...los rebeldes dejando en el campo
...Por nuestra parte tuvimos 12
...un capitán herido y el teniente
...contuso.
...Grecia insiste en no reti-
...tropas de Creta hasta después de
...algunas potencias retiraran el
...harán caso omiso de las violen-
...se cometan.
...se crea solucionada la cuestión,
...Macedonia noticias muy alar-
...despacho oficial de Cuba dice que hos-
...nuestras tropas a Jiguani el dia 24
...un soldado.
...las fuerzas del general Pa-
...la loma del Toro mataron dos rebel-
...después a Bermudez, Matagás
...en Sabana Maíz, á los que se les
...cinco muertos. Por nuestra parte
...un herido.
...Ciénaga tuvo un encuentro la co-
...Aguilera con las partidas de Alvarez
...durando la lucha una hora.
...matamos siete y cogimos los caballos
...y machetes, teniendo por nuestra
...un soldado muerto y 22 heridos.
...pequeños encuentros mata-
...han presentado diez rebeldes armados
...sin armas.

VARIEDADES

CALENDARIO DEL HORTICULTOR
Marzo

...las siembras en camas calientes
...las localidades más frescas de la Península.
...el buen tiempo para sembrar al
...toda clase de verduras, ensaladas,
...y tubérculos. Hácense nuevas siembras
...tomates, calabazas, berenjenas,
...patatas; julitas ra verde en los países
...más abrigados, y toda clase de raíces
...Los espárragos que quieren for-
...por semilla, se deben sembrar en zanjas
...profundidad. Siémbrese también en
...el siguiente Abril la fresa, y en el
...suelen trasplantarse las matas del se-
...anterior, aunque esta operación surte
...en el otoño del mismo año, y
...también los vástagos inútiles de
...antiguos. —Las heladas tardías pue-
...destruir las siembras hechas du-

rante Febrero ó principio de Marzo; y conviene
tener dispuesta paja para el abrigo de las zana-
horias tempranas, coles y lechugas plantadas
al aire libre en las costaneras.
Flores.—Se siembran bajo cubierto: nicara-
guas, albahaca, don Diego de noche, cinera-
rias, capuchinas, dalias, alelites, eliotropos, rei-
nas Margaritas, etc.; al aire libre amapolas,
cespe, claveles, belloritas, etc.—Se t asplan-
tan las vivaces como el romero y el tomillo; así
como la belladona, azucenas, gladiolos y nar-
dos. Terminar las labores y enterrar las brozas
en los sitios libres.—Cuidar, durante la flores-
cencia los narcisos, tulipanes, azafran, tosilago,
fritularias, lilíceas, corona imperial, etc.—
Descubrir completamente los jacintos, preser-
vandolos durante los chaparrones con abrigos
de paja.—Renovar las bordaduras de claveles
enanos y demás plantas empleadas para orlas.
—Sembrar en la segunda bordadura la juliana
de Mahón, y los pies de abonda enanos.

CURIOSIDADES

LA CALIDAD DEL PAPEL.

El papel que contiene pasta mecánica de ma-
dera se reconoce á simple vista; basta mirarlo
por reflexión: se perciben fibras más brillantes
que las otras y sin filtrar de longitud variable
entre 2 y 3 milímetros según su finura. Es ma-
dera de palo raspa. El pino es menos brillante
y más difícil de distinguir y los reactivos son
muchas veces necesarios para descubrir su
presencia. El reactivo más sencillo es una di-
solución de 10 granos de sulfato de anilina en
250 gramos de agua destilada.
Una gota de este líquido en la hoja de papel,
produce una coloración amarilla naranjada
tanto más pronunciada cuanto más pasta mecá-
nica contiene.
Los papeles que contienen bisulfito ó pasta
química de madera son de fibras largas que se
distinguen rompiéndolo lentamente; este suc-
cedaneo es sóido, pero se torna quebradizo
cuando no ha sido blanqueado ó se le ha priva-
do por completo del ácido sulfuroso procedente
del tratamiento. Es inferior al trapo y le falta
flexibilidad.
Como ensayo de resistencia puede hacerse el
siguiente:
Cólquense en un bolsillo diferentes tipos de
papel á ensayar, déjense algunos dias expues-
tos al frotamiento del vestido, y examínense
entonces los pliegues.
Los papeles de buen trapo estarán intactos,
mientras que los otros de suciedad os estarán
a pedazos.
La tenacidad no es una cualidad; se ob-
tiene á costa de la resistencia, viendo las fibras
coras que han perdido toda su resistencia.

UN TREN EMBARGADO.

Un constable de Munt Sterling, pequeña po-
blación situada al sudeste de Columbus, (Amé-
rica del Norte), ha detenido en virtud de una
orden judicial un tren del ferrocarril de Balti-
more y Ohio y embargado la locomotora, enca-
denando una de las ruedas de esta á los rails.
Protestaron los empleados de la Compañía,
advirtiendo al funcionario judicial que al dete-
ner un tren es una infracción de las leyes; pero
aquél se opuso á que el tren partiese en tanto
que la Compañía no abonase la cantidad de 500
pesos, pues había sido condenado á satisfacer
esta suma á un habitante del país, como in-
demnización por dos caballos que el tren le ha-
bia muerto.
La disputa duró algunas horas, y por último,
los empleados del ferrocarril consultaron por
telégrafo á su jefe, y este les contestó: «Si la
cadena no es muy fuerte, adelant». Así lo hi-
zo el maquinista; lanzó á todo vapor la locomo-
tora, la cadena se rompió y el tren siguió su
marcha.
La compañía se propone, según dicen, perse-
guir ante los tribunales federales al funciona-
rio que ejecutó el embargo.

Se convenció á pesar suyo

No hay padecimiento que más mortifique
que una tos crónica, y pocos hay que den
resultados tan fatales. Una tos pertinaz des-
garra la garganta, fatiga los pulmones,
debilita los órganos digestivos, mata el
apetito y desarregla el sistema nervioso.
Origina un estado tan débil de salud, que
la sangre se debilita y entonces el paciente
puede volverse tísico con la mayor faci-
lidad.

Una persona que había tosido durante
muchos años, nos escribe lo siguiente:

«Creo cumplir con un deber de conciencia
llevando á su conocimiento la cura efectuada
en mi persona con el uso de su Emulsión Scott
que me ordenó D. Eduardo Fedriani, médico
de esta ciudad, para combatir una tos crónica
que me aquejaba desde mi juventud y que iba
tomando un carácter alarmante, la cual había
resistido á toda clase de medicamentos que se
suelen recomendar para dicha enfermedad.
Fue tanta la bondad de la Emulsión que, al
acabar la segunda botella, noté que la tos
se me había aliviado bastante, pues ya no tenía
que hacer esos terribles esfuerzos que antes
me fatigaban mucho, y á los dos meses de
usar de ella, la tos había desaparecido por
completo. De esto hace ya cuatro años, y desde
entonces he gozado de una salud como nunca,
siendo fuerte y robusto. Si por acaso, á la
época de los frios, me acatarro ó tengo algo
de tos (pues mi temperamento demuestra una
tendencia marcada á esas afecciones), me pro-
curo en seguida de su Emulsión, bastándome
un frasco para curarme.

«Tengo la certitud que debo mi salud á los
beneficios de su preparado, y siento un agra-
decimiento sin limites por el bien que me ha
hecho; así es, que tienen Vds. en mí un buen
propagador, pues me complace en manifes-
tar á todo el mundo la eficacia de la Emulsión
Scott, y autorizo á Vds. hagan de la presente
el uso que tengan por conveniente.

«Soy de Vds. afectísimo y agradecido se-
guro servidor Q. S. M. B., MIGUEL FRADE.—
Sevilla 9 de Febrero de 1896. Su casa: Reca-
redo, n.º 51.»

No es de extrañar, después de haber
tosido tanto tiempo y después de haber to-
mado tantos remedios inútilmente, que el
Sr. Frade tuviera dudas sobre los efectos de
la Emulsión Scott. Es lamentable que se
tomen con tanta frecuencia medicinas equi-
vocadas por lo que cuesta luego el hacer
tomar las verdaderas para el caso. La
Emulsión Scott no es un remedio vulgar, es
una preparación modelo y de gran reputa-
ción. Hay imitadores que la han querido
falsificar, pero sólo han producido mezclas
detestables. Asegúrense que las botellas de
nuestra Emulsión que compren, tengan la
marca de fábrica del pescador llevando un
gran pesado á cuestras, según muestra el
envoltorio.

Ninguna es legítima sin la marca de
fábrica.

NOTAS CULINARIAS

COCINA DE "EL CORREO DE CANTABRIA,"
por León Loty.

Bizcocho frio

Se toman bizcochos y se abren en dos partes
á fin de formar con ellos capis delgadas á las
que se puede dar diferentes formas. Se vierte
en un mortero manteca de vacas azucarada y
se va echando poco á poco sobre los bizcochos,
añadiendo chocolate á la vainilla, muy espeso.
La primer capa se pone de bizcocho, otra de
crema, hecha con la manteca, otra de bizcocho,
y así sucesivamente hasta completar el grueso
del bizcocho que quiera hacerse. Terminado
ésto, se le pone una capa de manteca, se pelan
y machacan almendras secas, que se espolvo-
rean en la parte de encima y en los costados
del bizcocho.

Tomates rellenos

Se eligen muy sanos y maduros. Se abonden
por el centro con el mango de una cuchara y se

rellenan con arroz cocido en caldo, añadiendo
perejil picado, sal, un polvillo de pimienta, un
poco de manteca de vacas y unos pedacitos de
jamón pasados por manteca caliente. Se ponen
en una fuente que resista el fuego, y se lleva
al horno; se les añade manteca y se espolvorean
con queso y pan rallado, echando jugo de carne
por encima y teniéndoles media hora en el
horno, pueden servirse.

Dulce de uvas

Elijanse estas de buena calidad. Se pesan y
se les añade una cantidad de azúcar casi igual
al volumen que ellas. Se pone todo en una ca-
cerola que se pone al fuego para hacer el almi-
bar: cuando éste está casi en punto, se echan
las uvas, después de quitarles los granos. Al
primer hervor se retira la cacerola del fuego y
se deja hasta el siguiente día, en que se vuelve
á acercar al fuego, pero sin moverlo, se le dará
otro hervor: al primero se retira. Al tercer día
se deja hervir hasta que el almibar forme liga.
Entonces se retira y se deja enfriar, pero sin
tapar el dulce, y al día siguiente se vierte en
los tarros, se tapan y se guardan.

(Prohibida la reproducción.)

Neuralgias, dolor reumático, artrítico, go-
toso, etc., enfermedades nerviosas, catarros y
obesidad; curación rápida usando la

PRIVILEGIADA «FINA PORO-MEMBRANA RAMON

(tejido especial de seda pura superior, para
trajes interiores), aceptada con suma compla-
cencia y elogios por S. M. la REINA REGENTE
(Q. D. G.) y recomendada por todos los señores
Médicos; precave contra los cambios de la tem-
peratura, favorece la transpiración cutánea y
absorbe y volatiliza el sudor á proporción que se
exhala conservando la piel fresca, limpia y se-
ca. Vase lo que sobre esta maravilla han es-
crito los Ilustres Decanos de Medi-
cina de Madrid y Barcelona.

De venta en las camiserías acreditadas de
España y extranjero. Muestras y prospectos
gratis, CARMEN, 33, 1.º, BARCELONA, desde donde
también se envía dicho tejido ó las pendas con
el mismo confeccionadas.

PURIFIQUE Vd
EL AIRE PAPEL DE ARMENIA
quemando PAPEL DE ARMENIA
El mejor de los DESINFECTANTES



En interés de los enfermos y perso-
nas que les cuidan, los médicos reco-
miendan purificar el aire quemando
PAPEL DE ARMENIA
Venta: Farmacias, Droguerías y Perfumerías
POR MAYOR: CEBRIAN Y C.ª — BARCELONA

In p. de S. Roiz, Muelle, 8

# PECTORAL DE CEREZA

del Dr. AYER

Para Resfriados, Toses, Gripe, y Mal de Garganta.



Alivia la tos más aflictiva, calma la inflamación de la membrana, desprende la flema y produce un sueño reparador. Para la cura del Jarrotillo, Tos Ferina, y todas las afecciones pulmonales á que son tan propensos los jóvenes, no hay otro remedio más eficaz que el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

**PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.**

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Póngase en guardia contra imitaciones baratas. El nombre de "Ayer's Cherry Pectoral" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

## PERMANENT NITRATE COMMITTEE.

DELEGACION HISPANO-PORTUGUESA

¿Quo cautida l de nitrato de sosa (salitre de Chile) necesitan los diferentes cultivos y en qué época del año conviene aplicar este abono? La importancia del nitrato de sosa en la horticultura y jardinería. Por el Dr. don Maximiliano Weltz, Secretario de la Delegación «Der Vereinigten Salretr-Producenten.»

El nitrato de sosa en agricultura—su empleo en el cultivo de la vid. Por el Dr. D. L. Grandeau Director de la Escuela Agronómica del Este, Francia.

«El empleo del nitrato de sosa en los diversos cultivos» precluido de una reseña sobre «la nutrición de la planta según los modernos conocimientos.» Conferencia dada por el ingeniero don Mariano Capdevila y Pujol, Delegado en España y Portugal del Permanent Nitrate Committee.

Estos folletos, publica los por el «Permanent Nitrate Committee» de Londres, los reparte gratis la Delegación Hispano-Portuguesa, Claris, 93, Barcelona, bastando hacer la demanda de los mismos al Delegado, ó al Subdelegado en España, en Santander, don Alfredo del Rio Iturialae, Muelle, 8.

El «Permanent Nitrate Committee» no vende ni dispone de nitrato, y sus deseos no son intervenir en operaciones mercantiles. Sin embargo esta a disposición de los interesados para suministrarles cuantos datos deseen sobre precios fletes, expendedores y demás antecedentes requeridos para el comercio del nitrato de sosa.

## NO MAS VELLO

Los Polvos Cosméticos de Frach son el mejor depilatorio instantáneo é infalible conocido hasta hoy para las señoras que tengan vello en el rostro y en los brazos, pues con él pueden destruirlo para siempre sin que vuelva á reproducirse. Precio 250 pesetas bote en todas las perfumerías y farmacias bien surtidas; al por mayor, en Barcelona, Borrell Hermanos, farmacéuticos, Asalto, 52, quienes los remiten por correo certificado á cualquier punto de España mandando una libranza del Giro Mutuo de valor de tres pesetas.

## VINO DE PEPTONA ORTEGA

Nutrición completa sin la intervención de las fuerzas digestivas del individuo.

Prepara lo con vino generoso, da tonicidad al estómago y facilita la digestión. Es indispensable á los convalecientes y personas débiles, y todas las que padezcan de inapetencia, gastralgia, dispepsia y anemia, clorosis, úlceras gástricas, catarros intestinales, tisis, consunción, cuando el estómago notolera al mentación, y siempre que la digestión se verifica de una manera irregular.

Vino de Peptona y hierro.—Peptona de carne.—Chocolate de Peptona y Peptona de leche.

Elaboración por medio de vapor y venta por mayor, farmacia de Ortega, León, 13, Madrid. Depósito en las principales farmacias de España y Ultramar.

## CONFITES CARPA

Curación rápida y segura de toda clase de

ALIVIO INSTANTÁNEO **TOS** CURADA EN 12 HORAS

No contienen opio ni morfina. — 2 pesetas frasco en todas las buenas farmacias

### Línea de Vapores

# SERRA Y LA FLECHA

SALIDAS SEMANALES DE VAPORES CORREOS

ENTRE

SANTANDER Y LA ISLA DE CUBA

ALESA . . . . . de 4.500 toneladas.  
GRACIA . . . . . de 5.000    »  
FERNUNDEZ . . . . . de 4.500    »  
SERRA . . . . . de 3.500    »  
LEON A . . . . . de 4.500    »  
CATOLINA . . . . . de 3.500    »



PEDRO . . . . . de 3.500  
ERNESTO . . . . . de 5.000  
ENRIQUE . . . . . de 4.500  
GUIDO . . . . . de 5.500  
HUGO . . . . . de 4.500  
FEDERICO . . . . . de 3.500

SALEN DE SANTA VDER TODOS LOS MIERCOLES

PARA

LA HABANA Y MATANZAS

Los vapores nombrados á continuación u otros serán despachados como sigue:

PUERTOS DE DESTINO	NO BRES	ESMA DE LA
Habana, Matanzas, Santiago de Cuba, Manzanillo y Cienfuegos. . . . .	GRACIA	El 4 de Marzo
Habana, Matanzas, Santiago de Cuba y Cienfuegos. . . . .	R. LARRINAGA	El 10 de
Habana, Matanzas, Santiago de Cuba y Cienfuegos. . . . .	ERNESTO	El 17 de
Habana, Matanzas, Sagua la Grande, Santiago de Cuba y Cienfuegos. . . . .	VIVINA	El 24 de
Habana, Matanzas, S. o. de Cuba y Cienfuegos. . . . .		

Admite carga y pasajeros

Es de absoluta necesidad que á las mercancías acompañe Certificado de origen extendido en papel simple, especificando número de bultos, clase, marcas, peso bruto y contenido, visado y sellado por la autoridad local con arreglo á las instrucciones del Real decreto de 7 de Agosto de 1891.

Los señores cargadores pueden dirigir sus mercancías al Consulado de la Agencia para su embarque debiendo situarla en Santander el día anterior al señalado para la salida de cada vapor.

Con cada vapor deberá acompañar nota del número de bultos, sus marcas, numeración, peso bruto y neto, valor, destino y consiguientes, indicando si ha de asegurarse de arriesgo marítimo el cual puede hacer esta Agencia con la mayor economía.

Consignatario en Santander, don Francisco Salazar, sucesor de don Cándido Herrera, Muelle, 18, Teléfono núm. 37.

### NUEVO SERVICIO

## VAPORES-CORREOS ESPAÑOLES

HOY PROPIEDAD DE LA LINEA SERRA

ENTRE SANTANDER Y LA ISLA DE PUERTO RICO

por los grandes y magníficos vapores nombrados, IDA, TERESA, RITA, PAULINA y MARIA. El 24 de Marzo saldrá el vapor español

### IDA

admitiendo carga y pasajeros SIN TRASBORDO para los puertos de

San Juan, Humacao, Arroyo, Ponce, Mayagüez y Arecibo.

Para solicitar cabilla y arreglo de fletes dirigirse á su consignatario don Francisco Salazar, sucesor de don Cándido Herrera.

## Tónico-genitales del DR. MORALES.

Célebres pildoras para la completa y segura curación de la debilidad, espermatorrea y esterilidad.

IMPOTENCIA. Cuenta 27 años de éxitos y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, á 30 reales caja, y se remiten por correo á todas partes.—Doctor Morales Carretas, 34, Madrid.

En Santander, Droguerías de Perez Molino y Compañía, y D. Bernardo R. Saro.



### ASMA Y CATARRO

Curado por los CIGARRILLOS ESPIC ó el Polvo

OPRESIONES, TOS, REUMAS, NEURALGIAS. Todas Farmacias. 2 fr. la Caja. VENTA POR MAYOR: 20, Rue St-Lazare, Paris. — Exigir esta Firma sobre cada Cigarrillo.

imado, para  
a las calles  
no di  
rucha  
os ingl  
ombre  
de conserva  
ndo en las  
pectante.  
longa a  
ntregado  
ros nota  
rtamento.  
squadra ad  
lo falta te  
orazado de  
de 7.000 y  
tiene esta  
ndo úm  
ciadas.  
Manila di  
a causa se  
olices de  
la capital.  
in ante e  
procesados  
espigados  
siendo e  
prisiones  
unos titu  
iones que